

本山町教育委員会 議事録

平成30年10月定例教育委員会
場所：プラチナセンター研修室

(1) 開会及び閉会に関する事項

開会 平成30年10月10日(水) 16時30分
閉会 平成30年10月10日(水) 17時20分

(2) 出席者の氏名

出席者	教育長	高橋 清人
	教育委員	小野 雄基
	教育委員	溝渕 有香
	教育委員	前田 侯
	教育委員	山内 美香

(3) 議場に出席した者の氏名

なし

(4) 議事・報告

教育長 (高橋教育長挨拶)

ただ今より、定例会を開会します。(省略)
本山町教育委員会会議規則第6条の規定により半数以上、全員の委員が参加していますので、本日の会議が成立していることを報告します。
続いて、今日の議事録署名人を選任します。溝渕委員、前田委員にお願いします。
両人は同意願います。それでは続いて議事に入ります。

議事内容

1. 9月議会の報告について

教育長 2名の議員より一般質問あり。

吉川議員より①慰霊碑を題材にした平和学習についての質問について、慰霊碑には、戦没者に哀悼の意を表し、再び戦争の惨禍を繰り返さないという決意がこめられたものであり、平和や地域の歴史を学ぶという点で、教育的価値はある。「本町出身の戦没者を、慰霊顕彰し、尊い命の犠牲のうえに今日の平和がある。」ことを教え繋いでいくべき。

②大原富枝文学館の入館者数は・・・の質問については、維新博の地域会場として前年比240%増となっているが、目標の5000人には厳しい状況。今後文学館HPやチラシ、さくら市駐車場への看板設置、テレビ、新聞、雑誌等、そしてプラチナセンターでの会合の際にも積極的に情報発信などに努めている。また、観光協会、本山フットパスとの連携も図おり、目標達成に向けて努力をする。

岩本議員より①学校施設の安全点検についての質問。本町は7月24日に点検を実施。本山小学校、吉野小学校にクラックの入ったコンクリート塀あり。改修に向けて財源を検討中。

②嶺北中の体育館建設について、高校の敷地内では難しいとい言う話を頂いている。中学校の十分な部活動や教育環境のために、体育館は必要である。今後、県と協議をする。

③学習センターの内容充実か公設塾開設を・・・については、学校が終わってからの、生徒たちが集え学習する場所が絶対に必要。家庭学習の時間は、

最低でも学年掛ける 10 分。
家庭でなかなか学習できない生徒も、友達と一緒に学習に打ち込むことができ、共に切磋琢磨できる。

学校においては、学習ソフト、スタディサプリを使った学習を実施。
その学習ソフトを使った学習方法にするのか、外部の塾講師等による学習方法にするのかの検討を行う。その際には、場所と環境の整備、人材の確保などの検討が必要。と答弁している。

何か意見等あればお願いする。

前田委員 大原文学館への集客について、朗読サークルが大原文学館で、定期的に大原作品の朗読会開催を提案されている。検討すればいいのでは。

教育長 検討させていただく。文学館で子供たちの作品展なども出来ればと考えている。来てもらえるきっかけを作りたい。

小野委員 児童クラブの場について、石積みも高く危険ではないか。

教育長 児童クラブについては、建物も含め検討を要する課題である。

溝渕委員 高校の学習塾について、中学生の利用は可能か。

教育長 高校生のみの塾。土佐町や大豊町には子供たちの集える場所や公設塾があり本山町にも必要との声が上がっている状況。場所の確保、人材確保が出来ればと考える。

2. 教職員の勤務時間について

教育長 まず、来年 4 月より施行される労働基準法の時間外勤務の上限について説明。現在上限を超える職員が 3 名。今後校長会でも話をしていく。1 人 1 人で意識をし、減じていける部分もあると感じている。

小野委員 時間外勤務手当ては、

教育長 先生方は、時間外勤務手当てではなく、一律本俸の 4 % が教職員手当てとして支給されている。

前田委員 現場の実態として、先生方はいっぱい頑張っている。定時で帰れる状況ではない。しかし、意識することは重要である。

小野委員 校長等の面談の実施が必要。

教育長 今後、公務システムの導入や管理職の指導、公務の見直し等で時間勤務の削減に努める。

3. その他

①中部教育事務所管内について

教育長 資料をもとに説明。

②今後の予定について

教育長 • 10 月 12 日 嶺北地区陸上記録会 午前中 小学校 午後 中学校
同じ日に、市町村教育委員会連合会研修会…教育長参加

• 10 月 23 日 嶺北中学校研究発表会

• 11 月 15 日 土長南国市町村教育委員会視察研修（久礼田小学校）

教育委員の参加をお願いする。

各委員 参加の方向で、後日返事します。

教育長 その他、何がありますか。

溝渕委員 嶺北高校を卒業した方への給付型の奨学金や嶺北高校生の留学制度について、他町では決定しているようだが、本山町ではどうか。

教育長 まだ、決定していない。本町では本町の課題、嶺北中学校体育館の整備や中学校制服代補助、学力向上対策など…町としてどこにお金をかけるかの問題。町長とも協議し、次回報告をしたい。

前田委員 現在、学校から困っていることなどの報告は無いのか。

教育長 いじめ、暴力の重要な案件は、現在無い状況である。

教育長 その他、何かありませんか。無いようですので、以上をもって本日の教育委員会を閉会します。

次回の委員会は、11月2日16時30分からとします。
ご協力ありがとうございました。